

donne pour prétendue raison de ses agissements que nous voulons attenter à la liberté sociale, à la liberté individuelle. Pour mieux nous combattre, on jette le cri de l'émeute, dévergondage social qui démontre qu'on ne comprend pas du tout le caractère de la science hygiénique.

L'affolement des esprits est à l'effervescence, à la licence.

L'hygiène veut la santé et le bonheur de la nation et des individus. Le peuple refuse ces bienfaits, et dans son ignorance il préfère ses misères à l'heureuse « domination de l'hygiène. » C'est un suicide social.

Ainsi, à l'occasion de la nouvelle année, nous faisons appel aux hommes haut placés de se joindre à nous, et venir grossir les rangs de la Société d'Hygiène de la Province de Québec. Vos intérêts physiques, intellectuels et moraux vous le commandent impérieusement.

Notre Société d'Hygiène est une association de prévoyance des maladies qui nous entourent et nous menacent sans cesse. Le journal d'Hygiène Populaire, organe officiel de notre société d'Hygiène, a pour mission l'éducation sanitaire du peuple. Instituteur fidèle nous souhaitons voir notre journal enseigner dans les familles.

La concurrence dans la vie de la santé et de la maladie nécessite une perception très nette de la gravité de notre situation sociale et individuelle. L'Hygiène peut donner cette connaissance. Dans ce vaste champ de la science bygiénique qu'ont ensemencé ou cultivé tant de travailleurs, le public est appelé à y pénétrer pour y cueillir les fruits qui ont muris. Mais le lecteur ordinaire désireux de s'instruire de l'hygiène trouvera dans notre journal un éducateur fidèle l'aidant de ses con-

soils pratiques. Notre Journal, par sa mission, est appelé à pénétrer largement dans tous les rangs de la société.

Le médecin est le débiteur du peuple dans la science hygiénique comme dans la science médicale. Aussi est-il de son devoir de l'étudier et de la vulgariser. Son ignorance en hygiène, créée sur le peuple une sorte d'autocratie malade.

Pour nous maintenir, nous médecins, à la hauteur de notre noble mission, et activer de plus en plus notre zèle, il nous faudrait être tous unis par les liens de la Société d'Hygiène. Alors dans un commun élan nous pourrions arborer bien haut le Labarum de l'Hygiène, qui porte la devise suivante :

PRO PATRIA !

DR J. I. DESROCHES.

## ASSAINISSEMENT DE PARIS

ÉVACUATION DES MATIÈRES DE VIDANGE,  
DES EAUX MÉNAGÈRES ET DES EAUX PLUVIALES.

(Suite)

Art. 15. — Le diamètre des tuyaux d'évacuation sera fixé, sur la proposition des intéressés, en raison de la pente disponible et du cube à évacuer.

Il ne sera, en aucun cas, inférieur à 0<sup>m</sup>16.

Art. 16. — Chaque tuyau d'évacuation sera muni, avant sa sortie de la maison, d'un siphon dont la plongée ne pourra être inférieure à 0<sup>m</sup>07 afin d'assurer l'occlusion hermétique et permanente entre la canalisation intérieure et l'égout public.